

Journée des meuniers 2021 : les moulins et leurs produits gagnent en estime auprès de la population avec la crise de Covid-19

Berne, le 12 novembre 2021 – Après l’annulation de l’assemblée des délégués et de la Journée des meuniers de la Fédération des meuniers suisses à cause de la pandémie l’année dernière, la manifestation a pu se dérouler en présentiel le 12 novembre dernier à Aarau. Outre sur les objets statutaires, les délégués se sont aussi penchés sur l’image de leur branche dans la population, la situation de la récolte et les conditions cadres.

Au début de son allocution d’ouverture, le président de la FMS, Thomas Helbling, a exprimé sa joie que les meuniers suisses puissent de nouveau se rencontrer lors de leur traditionnelle manifestation annuelle après l’annulation de l’AD 2020. Comme l’année précédente, l’année céréalière 2020/21 et par conséquent les activités de la fédération ont été marquées par les répercussions de la pandémie de COVID-19. Du point de vue purement économique, le secteur meunier a heureusement bien traversé la crise jusqu’à maintenant. « La farine a retrouvé la place qui lui revient : c’est un aliment de base précieux », a constaté Thomas Helbling avec satisfaction. En tant fabricants de ce produit de l’alimentation quotidienne, les moulins ont fait l’objet d’une attention accrue de la part des consommatrices et consommateurs comme jamais avant la pandémie. « La production artisanale, locale et traditionnelle qui caractérise justement notre secteur et ses produits est de nouveau appréciée à sa juste valeur dans notre pays comme cela n’avait plus été le cas depuis longtemps. Et c’est très bien ainsi ! », a souligné avec plaisir Thomas Helbling.

Outre les objets statutaires habituels, le président et le directeur de la FMS, Lorenz Hirt, ont abordé les sujets de politique nationale d’importance pour le secteur meunier dans leurs rapports de situation. Le rejet à une large majorité des deux initiatives sur la protection phytosanitaire a été important pour le secteur meunier. Lorenz Hirt : « La branche céréalière et tout le secteur alimentaire ne devraient néanmoins pas faire comme si de rien n’était, mais s’occuper activement des sujets de durabilité et mieux montrer à la politique et au public ce qui est déjà fait pour assurer à long terme le bien-être des humains et de la nature. » Le président et le directeur ont aussi parlé du développement de la politique agricole, de la compensation du prix de la matière première de droit privé, des initiatives pour limiter l’augmentation permanente des importations de produits de boulangerie et pour augmenter la visibilité du pain suisse ainsi que de la difficile situation actuelle du marché.

La Journée des meuniers s’est terminée par une conférence de Christian Hofer, directeur de l’Office fédéral de l’agriculture, et d’un court débat public entre Christian Hofer et le conseiller aux États Hansjörg Knecht, propriétaire de la firme Knecht Mühle AG à Leibstadt.

Informations supplémentaires

- Dr. Lorenz Hirt, directeur de la FMS

hirt@thunstrasse82.ch

032 351 38 82

Fédération des Meuniers Suisses (FMS):

La Fédération des meuniers suisses (FMS) regroupe les moulins à blé tendre suisses. Par rapport à la quantité totale de blé tendre moulue en Suisse, les moulins affiliés à la FMS représentent une part de marché de 96% et sont donc essentiels pour l’approvisionnement en farine. Ils ont un grand intérêt à une agriculture compétitive, tenant néanmoins également compte des attentes justifiées en matière de durabilité.